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（会議の経過）

第３回 鳥海地域協議会

平成２２年１２月２日 （木） 午後２時 開会

菊地振興課 【開 会】

参事 はじめに松田会長より挨拶を申し上げます。

会長 委員の皆様には、１０月３１日に最上町で開催された峠サミットにご参加いただ

き、ありがとうございました。私たちは地域のさまざまな声を聞きながら取り組ん

でおりますが、特に地域づくり推進事業は２３年度から最初の決定に地域協議会か

ら意見を出していただきたいという事なので、前年より責任が大きくなるかと思い

ます。

さて、前回の地域協議会から今日まで私も様々な会合に参加し、９月２７日は文

化複合施設の運営についてどのようにするかという意見を聞く会がありました。あ

の施設は駅が近くていいが、駐車場が少なく、その点について訪ねると、将来空き

地が出るだろうからそこに停めるしかないのではないかとの回答でありました。最

初は駐車場の問題で苦労するのではないかと思います。

１０月１日は由利高原鉄道の２５周年記念式典、１０月３０日は米まつりの開会

式、最近では１１月２４日に地域公共交通再生化会議があり、由利高原鉄道や羽後

交通の赤字路線対策等について話し合いました。羽後交通の西目線は今年度限りで

撤退し、その後は１０人乗りの市営バスを運行するという事でした。問題は羽後交

通は土日祝日に関わらず運行するが、市営バスは土日祝日は運行しないという事で、

将来文化複合施設で行事が開催された場合に学生や高齢者が参加出来なくなるた

め、土日運行できないかと提案しております。西目の市営バスは来年の４月から運

行し、回数は少ないが土日も運行するという方向になっているようなので、鳥海で

も乗ってもらうという事が前提だが、土日運行してもらいたい。

それでは、本日もたくさんのご意見をお願いします。

菊地振興課 協議にはいります。

参事 協議の議長は、地域自治区の設置に関する条例第９条第４項の規定により会長が

務めます。

議長 【開 会】

最初に地域づくり推進事業について、説明をお願いします。

菊地振興課 （１）地域づくり推進事業

参事 ①平成２２年度進捗状況について 説明

Ａ委員 子吉川上下流域住民の交流会について、写真展を１２月１０日から２８日まで開

催する予定であり、講演会は来月やる予定です。伝統行事の継承による地域おこし

事業については、現在準備している段階であります。決まりましたら皆さんに周知

したいと思うので、よろしくお願いします。

議長

直根小学校の活用について、１月７日に葛飾区の西小菅小学校から交流に来ます。

それに合わせて鳥海の獅子舞や猿倉人形芝居等の道具などを展示して見せたいとい

う事で、事業の主なものは展示用パネルの購入になるかと思います。

Ｂ委員 支援額と申請額と全体事業費が全部同じだが、当初補助金という形で交付する事

業だったのではないかと思います。その点はどうなっているのか？



菊地振興課 平成２２年度に関しては、１００％補助という事でした。ただし、観光案内整備

参事 事業は支援可能額は２０万円ですが、見積りを立てたところ８万５千円しかかから

ず、そのうち８万２千円を申請したという事です。

Ｂ委員 これからもこの状態でやるのか？

菊地振興課 ２３年度に関しては、補助対象事業費の９／１０の補助になります。

参事

議長 ２２年度に限り１００％もあり得る。ただし飲食はその限りではないという事で

すね。そして２３年度は１割負担してもらう。

Ａ委員 伝統行事の継承による地域おこし事業について、２月の第１土日に予定している。

支援額は５０万で全体事業費も５０万円になっているが、実際の事業費に６０万か

かったとなれば、それでもいいのか？

議長 事業費は積み上げてもいいが、補助は５０万円。

Ｃ委員 おかげさまで、無事「鳥海さんろく古里のうたげ」が終了しました。大入満礼の

状態で３００人というお客さんに満足していただいたと思っております。今回は出

演者を由利本荘市内と限定し、鳥海地域にも優れた歌い手や踊り手がいると皆さん

関心を持ったと思います。その陰にあるのが、交通弱者。高齢者は家族の車があっ

ても簡単には利用できません。そこで市のバスの使用をお願いしたところ、数多く

の皆さんにご来場いただき、よい成果を生んだ。後日、実績報告書を提出しますが、

今回はどうもありがとうございました。

議長 これから実績報告が出てくると思いますが、これは市の監査対象となりますので、

担当職員の指導を受けながらご提出いただければと思います。

次に平成２３年度募集結果について、説明をお願いします。

菊地振興課 ②平成２３年度募集結果について 説明

参事

議長 申請総額が３７２万で、支援額の３００万より７２万多いですね。現在１０件あ

りますが、質問を受けながら確認していきたいと思います。昨年は選考委員を選出

し、その方達に一任した形で決めましたが、２３年度はどうするか。次回の地域協

議会で最終決定になるが、その時にどうですかでは遅いと思いますので。



Ａ委員 選考委員に一任の形でいいと思います。

（賛成）

Ｂ委員 どのような形で審査するのか分からないが、継続を優先し、毎年同じような事を

やるのか、それとも新しい風を吹かせるのか、その方向性だけは示してもらいたい

と思う。

土田総合支 ２３年度の地域づくり推進事業の要綱が出来上がり、その要綱に当てはまる事業

所長 かという点をまず審査し、全て対象になるとすれば、補助額は決まっているのでそ

の範囲の中でいいとか悪いとか含めて仕分けしていただくという形になります。

議長 公募して申請してもらったものなので全て支援出来ればいいが、その中身を吟味

した場合どうかというのを確認して最終決定する。したがって、継続がどうとか今

から言うより、そこも含めて選考委員の方に一任したほうがいのではないか。

皆さん、いかがでしょうか？

（異議無し）

議長 それでは、選考委員を決めたいと思います。昨年は事業に関わっていない人を中

心にお願いした。今年は皆さんから５人選んでいただき、そこに私と副会長が加わ

るというやり方にしたいと思います。自薦、他薦問いませんがいかがでしょうか。

全て男性でなく、女性もという声がありますので、５人の内訳は女性２人と男性３

人。それを川内・直根・笹子から１人ずつという選出方法でいかがでしょうか。

（賛成）

（休憩）

議長 選考委員が決まりましたので、お知らせします。川内の佐藤重一さん、直根の眞

坂好喜さん、笹子の佐藤敬助さん、女性は川内の三森宏美さん、笹子の佐藤貴子さ

ん、それに私と副会長が加わって７人体制で選考を行いたいと思います。

開催日は？

菊地振興課 昨年は２回行っておりますが、今年は１月中に決定したいと思います。

参事

議長 ４回目の地域協議会の開催日は？

菊地振興課 ３月を予定しています。

参事



議長 選考は１月と２月に１回か２回やる事になると思うので、よろしくお願いします。

事務局にお願いだが、今１０件の申請が出ているので、これを会議の前に出来るか

どうか検討しておいてほしい。例えば、他の補助金とダブった場合どうなるか、ま

た官公署の許可を得なければ出来ないような行事もあるとすれば、そういう手続き

も必要になると思うのでよろしくお願いします。

地域づくり推進事業については、これで終わりたいと思います。

それでは、次に投票区の統合について説明をお願いします。

佐藤振興課 （２）投票区の統合について（案） 説明

主任

議長 ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。

Ａ委員 西久米は笹子公民館から６㎞ほどあり、遠いのでこれまで同様西久米部落会館で

投票出来る。野宅は統合により笹子公民館まで来なければならないが、上野宅から

となれば、西久米同様６㎞ほどになる。

佐藤振興課 今、６㎞という数字が出ましたが、一番遠いところで７㎞というのがありますの

長 で、期日前投票も利用していただきながら投票していただければと思います。

Ｄ委員 統合には賛成だが、期日前投票をイオンでする人が多いのはなぜかお考えでしょ

うか。

佐藤振興課 やはり便利だからだと思います。

長

Ｄ委員 期日前投票は高齢者がほとんどだと思いますが、高齢者が車いすですぐに投票出

来る環境だからイオンに行くのではないかと思います。期日前投票は川内・直根・

笹子でも行っているが、その投票環境を整えれば、わざわざ本荘に行かなくても鳥

海で出来るのではないか。

佐藤振興課 先日委員会で示された統合案ですが、投票所は公民館を主体としています。それ

長 は土足のまま投票出来て、車いす等の利用の関係からであります。しかし、公民館

から遠い集落については、従前の投票所を利用するしかないという現状であります。

これからは運転出来る方が高齢化してきます。その時には、３つの公民館を主体と

して考えていける時代がくると思います。鳥海総合支所でも紫水館でもスロープが

あるので、当日の投票も支障が無いように進めたいと思います。

議長 野宅は期日前投票した２７人のうち１９人がイオンで投票しているのですね。



Ａ委員 野宅の人たちは、西久米と大平は今までと同じ投票所で投票できて、なぜ私たち

は笹子公民館まで行かなければならないのだと言うような気がする。

議長 私も昭和３８～３９年頃に選管事務をやったが、投票区はその当時と一つも変わ

っていない。そろそろ見直しがあるかと思っていた。投票区の統合については、理

解してもらうという事しかないのではないか。

佐藤振興課 ちなみに、来年の４月の選挙から変更になる予定です。

長

議長 それでは、次に進みます。その他ですが、事務局から説明をお願いします。

菊地振興課 （３）その他

参事 ・地域協議会意見書にかかる回答について 説明

議長 前回の地域協議会で焼却灰の搬入について協議し、無限に搬入されると困るので

釘を刺す意味で意見書を出した訳です。そういった私共のお願いに対し、そのよう

にしますとの回答をいただきました。新聞報道でもありましたが、当初にかほ市と

由利本荘市に広域最終処分場を平成３０年までに完成させるという計画でしたが、

にかほ市は待てないという事で単独で事業を進めるようです。この後の事は、また

検討されると思います。にかほ市が単独でやっても補助対象にはなるのか？

佐藤市民福 市民福祉課の佐藤です。にかほ市は平成２８年度には稼働させたいとの提案があ

祉長 りましたが、由利本荘市は早期着工は出来ないという事で広域での建設は断念して

おります。本荘清掃センターを大規模改造するか、新設するか検討し、市の総合発

展計画にありますとおり、平成３０年度までに進めてまいりたいと考えております。

補助については、生活環境課で県に相談したところ、地域の理解が無いと進められ

ない事業であるため、地域の実情を考慮してくださるとの回答を得たようです。

土田総合支 いずれにしても焼却灰が発生するため、最終処分場の建設が課題になっておりま

所長 す。今のところ、総合発展計画にある部分で対応していくとしか示されておりませ

ん。生活環境課長と話す機会があり、計画だけでなく、いつからどのような方向で

進めるという事を示さなければいけないという事を確認してきました。

議長 冬は焼却灰の搬入は行われないようだが、それはストックしておいて春にまとめ

て持ってきたりするのではないですよね。

佐藤市民福 それはありません。

祉課長



菊地振興課 ・鳥海総合支所支所出張所管理費修繕料支出内訳について 説明

参事

佐藤振興課 このまま３月まで突発的なものが無ければ市民福祉課のカウンターを低くしたい

長 と考えております。

土田総合支 現在窓口はカウンター形式ですが、高齢者や車いすの方でも座ったままの状態で

所長 対応出来るくらい低くするという計画です。

議長 良いことだと思います。

冒頭の挨拶でも申しましたが、市営バスの土日祝日運行を新年度から出来ないか

という事を地域協議会として意見を申し上げたい。必ず乗るとは限らないが、まず

運行してもらい、乗るように努力し、それでも利用者が少なければどうにもならな

い。現在羽後交通は野宅まで運行しているが、これは来年度いっぱいで廃止になる。

祝日は利用者が少ないかもしれないが、土日は乗ると思う。こういう気持ちで積極

的に文書をあげていけばと思いますが、いかがですか。皆さんの賛同を得られれば、

あとは事務局と文書を作成し、一任させてもらい、報告したいと思います。先日の

会議に副市長も出席しており、ぜひ実現を頼むとお願いし、皆さんの賛同を得たら

文書であげますと言ってきた。

（賛成）

議長 それでは、次回までにこうしましたという事を報告出来るように進めたいと思い

ます。 予定された案件は終わりましたが、そのほか何かありますか？

～ 鳥海総合支所各課長から連絡事項 ～

議長 以上で、会議を閉じたいと思います。

土田総合支 今、市の１２月定例議会が招集されており、今月の１７日までの会期となってお

所長 ります。案件も、人権擁護委員に関わる人事案件、条例改正、そして補正予算等、

あわせて３２件ほど提出し、審議しております。鳥海総合支所に関する補正予算の

関係では、事業の終了に伴う減額補正が主でありますが、目立って増額補正したも

のが、冬期除雪に係る経費、診療所の医薬剤費や医療機器の購入、修繕費用であり

ます。また、今回の定例議会では東由利総合支所の職員による外郭団体会計の不適

切経理の発覚、更に収納課の国保税の収入錯誤による国への返還金の発生などがあ

りました。市長が開会当日深く陳謝申し上げ、再発防止を徹底する旨、行政報告を

行っております。鳥海地域でも過去に不祥事を経験しておりますので、改めて綱紀

粛正を図るべく職員一同、再確認したところであります。



最近、管理職から鳥海総合支所の通常業務において住民の声が遠のいているので

はないかという声がありました。住民あっての行政事務だと理解しており、意見交

換の出来る場作りをしなければならないのではないかという話になりました。鳥海

には７６集落ありますが、各集落ごととはならないと思いますが、ある程度大枠の

中で恒常的に実施できないか検討しなければと考えております。委員の皆さんにも

後押ししていただければと思います。

降雪の時期を迎えました。健康には十分ご留意いただき、インフルエンザやノロ

ウイルスの予防徹底をお願いし、挨拶とさせていただきます。本日はありがとうご

ざいました。

菊地振興課 これを持ちまして、第３回地域協議会を終了します。

参事

【閉 会】３時３０分


